



Japón se volcará con el VIII Centenario y desarrollará un programa específico

El ministro de la Embajada, Kenji Hirata, adelanta que aprovecharán el 150 aniversario del establecimiento de relaciones con España para organizar más actividades en Salamanca

J.Á.M. | SALAMANCA

Las relaciones entre Japón y la Universidad de Salamanca marcha viento en popa. El país asiático se ha convertido desde hace ya años en “interés estratégico” para la institución académica. Y lo mismo ocurre con Salamanca para el país oriental. Reflejo de esta buena sintonía es el Centro Cultural Hispano-Japonés que desde 1999 actúa como nexo entre ambos territorios. Después de dieciocho años de andadura, la Embajada de Japón quiere dar un salto más en estas relaciones y aprovechar la conmemoración el próximo año del VIII Centenario de la Universidad de Salamanca para “incrementar” esta cooperación. “Salamanca es una ciudad estratégica para nosotros”, señala el ministro de la Embajada de Japón, Kenji Hirata, quien ayer anunció en Salamanca “la organización y desarrollo de un programa específico de actividades” de cara al 2018. “Estamos pensando en hacer algo juntos”, apostilla.

La Embajada de Japón quiere aprovechar el 2018, año en el que se conmemora también el 150 aniversario del establecimiento de relaciones diplomáticas entre España y Japón —“donde habrá diferentes actos conjuntos a nivel de Gobierno”, subraya Hirata—, para reforzar las relaciones con Salamanca. “Se está trabajando ya en dicho programa, aunque aún es prematuro avanzar algo; eso sí, será un programa en el que primará lo académico y cultural”, apostilla el ministro de la Embajada de Japón en España, quien no descarta la presencia en Salamanca de alguna visita ilustre. “Ya se verá”, respondió Kenji Hirata al oír los nombres del príncipe heredero, Naruhito, y del primer ministro, Shinzo Abe.



Rosario Martín, José Manuel del Barrio, Kenji Hirata y Juan Manuel Bautista, en la Semana de Asia Oriental. | GUZÓN

“La situación en Asia del Este es agitada”

El ministro de la Embajada de Japón en España, Kenji Hirata, reconoció ayer en Salamanca la preocupación que existe actualmente en su país ante la inestabilidad que domina en Asia Oriental. “La situación es agitada; de todos es sabido lo que está pasando en China y en Corea, sobre todo del Norte, pero también del Sur. Desde el punto de vista japonés, tenemos grandes desafíos para mantener la seguridad y supervivencia de nuestro país y del entorno”, señaló Hirata, quien ayer participó en

la Facultad de Ciencias Sociales en una mesa redonda sobre “Relaciones internacionales y seguridad en Asia Oriental” dentro de la II Semana de Asia Oriental. Ante esta situación tan preocupante, especialmente por la escalada nuclear de Corea del Norte, Kenji Hirata pidió a los líderes europeos una mayor implicación, como socios estratégicos que son. “Mi preocupación es que los europeos suelen ver la situación de Asia del Este solo desde el punto de vista económico, como una oportunidad

económica, pero también deben darse cuenta que Japón y Europa comparten valores fundamentales como la democracia, el imperio de la ley o la libertad de opiniones. Desde ese punto de vista, me gustaría que los europeos viesen también cuál es la situación que se vive en la zona”, subrayó el ministro de la Embajada de Japón. En dicha mesa redonda participó también Juan Manuel Bautista, profesor de Relaciones Internacionales en el Máster Universitario de Estudios de Asia Oriental.